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☆6月の花
　この時期はいろいろな花が咲き乱れて花大好きな
私には毎日が至福の時です。我が家の庭も同様で、
朝一にそれらの花を見るのが楽しみです。
　今回は花の女王といわれるバラを取り上げてみま
した。バラには多種多様な系統があります。
◎ブッシュローズ（木バラ）
　低木と同じく自立し、環境が良ければ春から秋ま
で開花します。中輪から巨大輪まで幅があり、花色
も豊富でフレグランスのように香りの強い品種もあ
ります。
◎シュラブローズ（半つる性）
　つる性のバラ一般をさします。アーチなどに絡ま
せて楽しみます。
◎ミニバラ
　木立性で小型の性質を受け継ぐバラです。

　美しいものに
は棘があるとい
われます。バラ
にも枝や幹に鋭
い棘があるので
腕などに切り傷
を作ります。ま
た、アブラムシ

などの害虫も取り付くので消毒が欠かせません。施
肥、剪定など面倒を見ないときれいな花、特に上等
なバラの開花は難しいです。
　バラにはエピソードやロマンチックな物語が多く
あります。皆さんもよくご存じのように「百万本の
バラ」の曲が代表的でしょうか？　これはもともと

1980 年代にソ連で大ヒットした曲ですが、加藤登
紀子がそれらを日本語に訳して自分の持ち歌にしま
した。カラオケでもよく歌われているようです。
　「百万本のバラ」は貧しい絵描きが女優に恋をし
街中の赤いバラ 100 万本を買い、そのバラで広場
を埋め尽くすというロマンチックで熱愛、それも失
恋の曲です。
　東沢バラ公園、あつみ温泉のバラ園のバラの花も
見事なものです。

◎内川清掃のお知らせ
　7 月 7 日（日）いつも通りの日程で内川清掃を行
います。ボックスにも案内が入っています。今回は
お弁当とお茶が出るということで、ぜひとも皆さん
ご参加いただきますようお願いします。

　皆さんこんにちは。大変お
世話になった元米山奨学生の
楊です。32 年前、中国のハル
ピンから参りました。今は国
際交流専門員として出羽庄内
国際交流財団に勤めています。
　先日、冨田会長から声をか

けて頂き、ここで皆さんとお会いでき、とても嬉し
く思っています。この場所とかメンバーは多分どん
どん変わっていると思いますが、ロータリーの例会
の雰囲気は変わらないと思いました。
　今日は米山奨学生になっていた当時と今の状況を
皆様にご報告させていただきます。
　最初は米山奨学生について。私は 1995 年、博士

課程 2 年生の時に米山奨学生になりました。当時、
中国からの留学生がとても多く、枠は少なかったの
ですが、私は幸運にもロータリー地区選考委員会で
の筆記試験と面接を受けて合格出来ました。
　米山奨学生になってからはずっと鶴岡 RC にお世
話になりました。特に最後の半年はクラブ支援の奨
学金を頂きました。これは世話クラブの皆様のお陰
だと思います。心より感謝申し上げます。
　私のカウンセラーは山大農学部の北原先生と和光
幼稚園の佐々木園長先生でした。残念ながらお二人
の先生はもうお亡くなりになり、心よりご冥福をお
祈りいたします。
　私が米山奨学生になって、次のものを得たと思っ
ています。まずは経済的な支えです。30 年前の中
国経済は今と全く違って、日本との差はかなり大き
かったです。その当時、日本に留学する場合に私費
留学生は奨学金がなければアルバイトをしないと生
活維持することはできません。父親に仕送りすると
言われましたが、父の給料のほとんどを私に仕送り
してくれても、当時の私達が住んでいる安い家賃の
半分にもなりませんでした。アルバイトすると必ず
自分の実験と研究には支障をきたします。米山奨学
金を頂いてからはバイトを辞め、大学の指導教官へ
の負担も軽減しました。一番大事なのは私が研究に
専念することができ、最終的に博士号を取ることが
できたことです。
　次は精神的な支えです。当時、日本への入国ビザ
の申請はとても厳しくて、安定した収入がないと家
族を呼ぶことができませんでした。この米山奨学金
のお陰で、私が夫と息子を中国から日本に呼ぶこと
ができ、家族が一緒に日本で過ごすことになりまし
た。私が日本に来た時は、息子はまだ 3 歳未満で
した。その後、夫も岩手大学連合農学研究科から博
士号を取得し、息子は幼稚園の年少組から大学の博
士課程まで日本で教育を受けました。東京大学の薬
学博士をとってからは、医学総合研究所に就職し今
は開発の仕事をしているみたいです。
　最後は私の考え方に影響を与えてくれたことで
す。米山奨学生になってからは毎月の世話クラブの
例会に参加することになり、ロータリアンの奉仕の
心を学びました。私自身の勉強不足で、その前はずっ
と奉仕活動は社会主義特有のものだと思い込んでい
ました。社会主義でない日本にも色々な奉仕活動が
あり、盛んに行われていることを初めて知りました。
そして、他人を助けるには気持ちだけでは足りなく
て、自分自身の経済力も必要です。この奉仕の精神
はずっと私の心を支えています。
　続きまして、今の仕事、私が勤めている所につい
てお話します。私が勤めているのは庄内国際交流財
団です。鶴岡市の国際交流の拠点とする国際村にあ
ります。ロータリークラブも当財団の関係団体の一
つです。当財団は主に国際交流、国際理解と多文化
共生の 3 つの事業を実施しています。国際村とい

会 長 挨 拶 会長／冨田 喜美子

冨田喜美子君　楊さん今日はご多用の中卓話をいただきありが
とうございました。高野さん一年間ご苦労様で
した。五十嵐さんご指導宜しくお願い致します。

西川富美子君　楊さん本日はスピーチありがとうございまし
た。髙橋隆人さんお疲れ様でした。高野ガバナー
補佐お疲れ様でした。五十嵐次期ガバナー補佐
よろしくお願いいたします。

富樫　松夫君　高野AG大変ご苦労様でした。五十嵐次期AGよ
ろしくお願いいたします。楊様スピーチどうも
ありがとうございました。

佐々木仁道君　楊さんスピーチありがとうございました。父の
ことを覚えていただいており、とてもありがた
く存じます。丁度偶然本日が命日でした。巡り合
わせのご縁を感じます。五十嵐ガバナー補佐ご
出席ありがとうございます。例会終了後の次年
度クラブ協議会よろしくお願いいたします。

髙橋　隆人君　5年間大変お世話になりました。皆様と出会え
たこと本当に自分の財産になりました。

加藤　静香君　楊さんのスピーチ、どうもありがとうございま
した。奉仕の精神を大切にされている姿勢が美
しいと思いました。

う施設の管理も当財団の業務です。国際交流事業で
は、毎年 6 月に行っているワールドバザール、年
に 2 回の国際音楽祭、あと海外からの訪問団の受
け入れなどで、世界各国の文化、音楽、料理などを
地域住民に紹介することができ、お互いの交流も深
めています。国際理解については、年に 2 回の世
界の大台所で、毎回一つ国の料理を紹介します。あ
と1年以上ずっとやっている外国語講座。今は英語、
中国語、韓国語、フランス語、スペイン語があります。
それから中高生を対象にしたワールドコミュニケー
ションクラブでは、月に 2 回、英語を使って様々
な活動をしています。
　それから、この地域住民と外国出身住民、お互い
が理解し共に安心して暮らしていける地域作りを目
的にした多文化共生事業には、生活相談窓口の開催、
外国出身者への日本語指導、通訳翻訳の対応などを
やっています。外国出身者のための相談窓口では、
様々な相談を受けています。
　外国出身者が日本で生活するために欠かせないの
は日本語です。国際村の日本語教室はもう 30 年続
けています。今現在の学習者は約 110 名で、鶴岡
在住の外国人の 4 分の 1 ぐらいです。日本語指導
ボランティアは 49 名で、冨田会長さんもそのメン
バーの一人で、週に 2 回日本語を教えていただい
ています。日本語教師とボランティアは不足で、も
し皆さんの中にご興味のある方がいらっしゃったら
ぜひご協力をお願いします。
　私は 2002 年から当財団で働き始め、もう 22 年
になりました。仕事はいつかは終わります。仕事は
終わってもボランティア活動は続けていきたいと考
えています。外国人赴任者のため、地域のため、で
きることならお手伝いしたいと思っています。少し
でも皆さんに恩返しができたらいいなと思っていま
す。引き続きご指導をお願い申し上げます。
　本日は貴重の時間を頂きました。ご清聴ありがと
うございました。

幹 事 報 告 幹事／菅原 成規

私を支えた奉仕の精神
　元米山奨学生　楊 さん
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終わってもボランティア活動は続けていきたいと考
えています。外国人赴任者のため、地域のため、で
きることならお手伝いしたいと思っています。少し
でも皆さんに恩返しができたらいいなと思っていま
す。引き続きご指導をお願い申し上げます。
　本日は貴重の時間を頂きました。ご清聴ありがと
うございました。

幹 事 報 告 幹事／菅原 成規

私を支えた奉仕の精神
　元米山奨学生　楊 さん


